



## Los riesgos

La SHCP realizó un análisis de las principales desviaciones macroeconómicas.

### ■ Sensibilidades de ingresos y egresos en 2023 (millones de pesos)

1. Cada medio punto real de crecimiento económico (PIB)*	23,089.9
2. Un dólar adicional en el precio del petróleo**	13,116.0
3. Apreciación de 10 centavos en el tipo de cambio promedio*/***	-4,354.9
4. Por cada 50 mbd de extracción de crudo**	24,583.1
5. Por cada 100 puntos base en la tasa de interés***	30,218.0

Fuente: SHCP

\* Ingresos tributarios; \*\* Ingresos petroleros; \*\*\* Costo financiero

## EXPECTATIVAS

# Perdería Hacienda 115 mmdp con tasa de 10% y PIB de 1.5%

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

De no concretarse la proyección de crecimiento del PIB para 2023 de 3.0 por ciento y en su lugar aumentara 1.5 por ciento, como lo esperan los mercados, el fisco registraría

una pérdida recaudatoria de 69 mil 267 millones de pesos.

Las estimaciones de Hacienda acerca de la sensibilidad de los ingresos establecidas en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) precisan que por cada medio punto porcentual de creci-

miento del PIB adicional se lograría un incremento recaudatorio de 23 mil 89 millones de pesos, pero de acuerdo a José Luis Clavelina, jefe de investigación del CIEP, esto también puede aplicarse a la inversa y por cada medio punto porcentual del PIB a la baja también se perdería la misma cantidad de recursos.

Si la tasa de Cetes a 28 días promedio 10.0 por ciento en lugar del 8.5 por ciento esperado, se calcula que el costo financiero de la deuda se elevaría en 45 mil 327 millones de pesos, ya que los CGPE estiman que por cada 100 puntos base de alza en la tasa, el costo financiero sube 30 mil 218 millones de pesos.

Funcionarios de Hacienda explicaron que de no darse todos los supuestos del paquete económico, algunos podrían actuar en direcciones opuestas, de forma contracíclica lo que al final permitiría estabilidad en el presupuesto.

Los CGPE estiman que un dólar adicional en el precio del petróleo reportaría ingresos adicionales al erario público de 13 mil 116 millones de pesos. Así, de establecerse un precio del barril de 68.7 dólares para 2023 y de registrarse un promedio de 85 dólares, los ingresos excedentes del gobierno serían de 213 mil 790 millones de pesos.